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ÈÐÁÈÒÑÊÈÉ ÌÎËÎ×ÍÛÉ ÇÀÂÎÄ 
ÃÎÒÎÂßÒ Ê ÒÈÕÎÉ ÏÐÈÂÀÒÈÇÀÖÈÈ
В Свердловской области произошло сразу несколько событий, 
свидетельствующих о готовящейся приватизации АО «Ирбит-
ский молочный завод» (100 % акций контролируется правитель-
ством региона).

Еще в прошлом году завод был 
включен в программу приватизации. 
Тогда Министерство по управлению 
государственным имуществом Сверд-
ловской области (МУГИСО) объясня-
ло, что это сделано чисто технически 
– для балансировки бюджета.

В марте генеральный директор (и 
по совместительству депутат Законо-
дательного собрания Свердловской 
области от КПРФ) Григорий Бачери-

ков в интервью информационному 
агентству ura.ru заявил, что не знает 
о планах властей по приватизации, но 
допустил, что правительство региона 
сохранит за собой определенный па-
кет акций.

В итоге МУГИСО пошло имен-
но по этому сценарию, внеся коррек-
тировку в программу приватизации. 
Речь идет о продаже не всех акций, а 
доли в 74 %. Столь необычная цифра 

может свидетельствовать о том, что 
переговоры о продаже уже идут, и ос-
новные условия сделки согласованы.

В пользу этого говорит и проводи-
мая оценка рыночной стоимости пред-
приятия. Соответствующий контракт 
был заключен 24 марта. Победителем 
тендера на проведение оценки стало 
ООО «Группа компаний «Метрикс». 
При стартовой цене 657 тысяч рублей 
данная организация запросила за свои 
услуги 18 тысяч 300 рублей. Для срав-
нения – участник, занявший второе 
место, запросил более чем в десять раз 
больше – 200 тысяч. При этом победи-
тель торгов входит в реестр недобро-
совестных поставщиков.

Жители Ирбита выражают в соци-
альных сетях обеспокоенность, что на 
заводе могут сократить указанное ко-
личество работников. И произойти это 
может еще до продажи акций частной 
компании, то есть руками государства.

Ранее «МК-Урал» уже разбирал, 
как приватизация Ирбитского мо-
лочного завода может сказаться на 
дополнительных выборах в Законо-
дательное собрание Свердловской об-
ласти. При подготовке того материала 
мы, в частности, просили Григория 
Бачерикова выразить свое отношение 
к приватизации не только как директо-
ра предприятия, но и как областного 
депутата из фракции КПРФ, которая 
последовательно выступает против 
передачи государственных активов в 
частные руки. От прямого ответа Гри-
горий Бачериков уклонился, предло-
жив дождаться вынесения вопроса на 
заседание регионального парламента.

МК-УРАЛ

ÎÒ ÊÎÌÌÅÍÒÀÐÈÅÂ 
ÂÎÇÄÅÐÆÀËÈÑÜ

6 апреля на профсоюзной конференции 
Ирбитского молочного завода утверждались 
поправки к коллективному трудовому догово-
ру, касающиеся приватизации предприятия. В 
проекте допсоглашения (есть в распоряжении 
«Октагон.Урал») описаны гарантии работни-
кам при принятии решения о приватизации 
предприятия.

О том, что включение Ирбитского мо-
лочного завода (владельцем 100-процентно-
го пакета акций является министерство по 
управлению госимуществом Свердловской 
области, МУГИСО) в план приватизации не 
означает продажу предприятия, областные 
и местные чиновники говорили ещё в конце 
прошлого года. Однако только лишь вклю-
чением потенциального дохода от продажи 
актива в проект бюджета (для его балансиров-
ки) дело не закончилось.

6 апреля профсоюз молзавода утверждает 
поправки к коллективному договору, которые 
описывают права сотрудников «при принятии 
решения о продаже акций предприятия, сме-
не собственника, реорганизации или смене 
акционера». На заводе при смене собствен-
ника либо реорганизации сохраняются дей-
ствующие формы и системы оплаты труда, 
размеры тарифных ставок, окладов, премий 
и иных выплат, следует из документа. Одна-
ко трудовой коллектив может сохраниться не 
полностью:

«Работодатель обязуется исключить мас-
совое сокращение работников. Сокращение 
работников допускается не более 7 процентов 
в год от среднесписочной численности работ-
ников за календарный год».

Преимущественное право на сохранение 
рабочего места получат лица предпенсион-
ного возраста, а также сотрудники, прорабо-
тавшие на предприятии более 10 лет. Кроме 
того, обещают не увольнять сразу нескольких 
членов одной семьи.

Работники предприятия восприняли по-
правки как прямую подготовку к продаже 
завода, они обеспокоены и тем, что новые 
пункты коллективного договора не защищают 
их от сокращения штата.

Сотрудники обращают внимание и на 
подготовку к оценке актива, которую ведёт 
МУГИСО: министерство провело отбор оцен-
щика. Согласно информации на сайте госзаку-
пок, услуги будет оказывать екатеринбургское 
ООО «Группа компаний “Метрикс”», при на-
чальной цене закупки 657 тыс. рублей обще-
ство согласилось выполнить работы за 18,3 
тыс. Компания-победитель с 2021 года нахо-
дится в реестре недобросовестных поставщи-
ков за уклонение от заключения контракта.

В профсоюзе молзавода воздержались от 
комментариев относительно изменения кол-
лективного договора, предложив обсудить 
тему уже после собрания. В департаменте 
информполитики Свердловской области так-
же не смогли оперативно ответить на запрос 
«Октагон.Урал».

«Октагон.Урал»

ÎÒÊÀÇÛÂÀÞÒÑß ÎÒ ÓÐÀËÜÑÊÎÃÎ ÌÎËÎÊÀ
Производители молока в Сверд-

ловской и Тюменской областях теряют 
средства при подготовке к посевной. 
Предприятия-переработчики с начала 
февраля сокращают закупки и ощути-
мо снизили цены на сырье, объясняя 
свою политику переизбытком моло-
ка на рынке и падением покупатель-
ской способности населения. При 
этом заметного удешевления молоч-
ных продуктов в розничной продаже 
не произошло, а фермы и хозяйства 
АПК в этой ситуации сталкиваются 
со снижением оборотных средств. 
Сложностей добавляет задержка с 
поступлением субсидий на производ-
ство молока и падение цен на зерно, 
снизившее выгоду от продажи собран-
ных в 2022 году крупных урожаев. 
Представители депутатского корпуса 
в Свердловской области предлагают 

поддержать животноводов введением 
новой региональной программы бес-
платного обеспечения школьников 
молоком, а также увеличить объемы 
его переработки. Впрочем, каждое из 
предложений требует нескольких со-
тен миллионов вложений и пока не 
нашло отклика в Министерстве АПК. 
Вариант поддержки производителей 
пока не предложили и в профильном 
департаменте Тюменской области, где 
о проблеме давно уведомлены. Живот-
новоды тем временем прикидывают 
различные варианты снижения затрат 
– от экономии на приобретении техни-
ки до оплаты труда персонала. Однако 
торговые сети цены на молочную про-
дукцию для населения не снижают.

Проблему падения закупочных 
цен на молоко подняли в комитете 
по аграрной политике Заксобрания 

Свердловской области. С февраля 
переработчики молока заявили о сни-
жении объемов приобретения молока 
у хозяйств АПК, вслед за чем упали и 
закупочные цены.

«В январе переработчики нас про-
сили увеличить объемы сбыта, прода-
вать 160 тонн ежедневно. В феврале 
резко изменили планы и сказали, что 
купят только 60 тонн. С чем это 
связано – неизвестно. В Министер-
стве АПК только руками разводят», 
– делится директор СПК «Килачев-
ский» Анатолий Никифоров.

Среди предприятий, снизивших 
цены закупа, производители называ-
ют заводы «Данон», «Алапаевский 
молочный завод», «Богдановичский 
молочный завод» (выпускает продук-
цию под брендом «Молочный кит»).

Окончание на стр. 4
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ÊÀÊÎÉ ÏÀÑÑÀÆ, ÊÀÊÀß ÄÐÀÌÀ
В Ирбите завершился первый и самый сложный этап 
реставрации крупнейших архитектурных памятников го-
рода – Пассажа и старейшего в регионе драматического 
театра им. А.Н. Островского. Работы по восстановлению 
объектов культурного наследия, построенных в сере-
дине XX века, проводились по поручению губернатора 
Евгения КУЙВАШЕВА. Впереди – преображение вну-
треннего пространства этих зданий. Подробности узна-
ла на месте корреспондент «Областной газеты» Юлия 
БАБУШКИНА.

Сюрприз из подвала
Ирбитский Пассаж – самый 

известный архитектурный па-
мятник города. Просторное, 
трехэтажное сооружение из кир-
пича начали строить в 1858 году 
рядом с центральной площадью. 
С 1864 года возле него начала 
проводиться (и проводится до 
сих пор) знаменитая Ирбитская 
ярмарка. Сам Пассаж стал элит-
ным магазином, где продавали 
ткани ручной работы, бинокли, 
очки, вазы, музыкальные инстру-
менты, драгоценности и даже 
оружие. Так продолжалось до 
революции, после чего торговое 
здание приспособили под управ-
ление СевУралЛАГА НКВД, а 
в годы Великой Отечественной 
войны – под артиллерийское учи-
лище. Позднее торговля возобно-
вилась, но прежнего размаха уже 
не было.

В 1971 году Пассаж взяли под 
государственную охрану: здание 
получило статус объекта куль-
турного наследия регионального 
значения. На сегодняшний день 
это единственный в Свердлов-
ской области памятник архитек-
туры, построенный именно как 
пассаж (тип торгового здания, 
где магазины располагаются 
вдоль широкой крытой галереи. – 
Прим. ред.). Между тем торговый 
павильон с момента открытия ни 
разу капитально не ремонтиро-
вался. На реставрационные рабо-
ты требовались большие деньги, 
муниципальный бюджет – и без 
того дотационный – с этой зада-
чей не справлялся.

В 2021 году во время визи-
та в Ирбит губернатор Евгений 
Куйвашев пообещал помочь 
муниципальным властям с вос-
становлением уникального, но 
изрядно обветшавшего здания. С 
2022 года Пассаж начали рестав-
рировать.

– Состояние объекта было, 
конечно, удручающим: полови-
на фундамента и почти 40 про-
центов чердачных перекрытий 
полностью разрушились – их 
пришлось восстанавливать с 
нуля, – рассказывает директор 
подрядной организации Иван 

Лавелин. – В подвалах обнаружи-
лись заложенные кирпичом окна 
– мы кладку разобрали и открыли 
их. Специальными растворами 
почистили фасады здания, за-
менили несколько панорамных 
окон. Кроме того, снесли старый 
пристрой, не представляющий 
архитектурной ценности – на его 
месте появится музей мотоци-
клов с большой витриной.

При реставрации использо-
вались аутентичные материалы 
– их доставляли на заказ. Если 
раствор, то только известковый, 
если дерево, то нестандартных 
размеров (от восьми метров в 
длину и более), если кирпич, то 
специальный облицовочный – 
определенного состава и веса.

– По закону объект куль-
турного наследия должен быть 
отреставрирован строго в соот-
ветствии с его историческом об-
ликом и, если какие-то элементы 
у него были утрачены, мы обяза-
ны вернуть их, – поясняет дирек-
тор городского Центра охраны 
памятников истории и культуры 
Владимир Мантуров. – Многое 
выявляется непосредственно в 
процессе реставрации и, конечно, 
усложняет работу подрядчика. К 
примеру, у Пассажа когда-то бы-
ли четыре спуска в подвал пря-
мо с улицы – они сохранились в 
архивных документах. Сейчас 
строители делают их заново.

По словам Владимира Ман-
турова, основной объем работ 
по восстановлению Пассажа уже 
выполнен. Сейчас готовится до-
кументация для проектирования 
внутренних интерьеров торгово-
го павильона. Этим занимается 
специальная рабочая группа во 
главе с заместителем губернато-
ра Павлом Крековым. В Пассаже 
планируется открыть образова-
тельно-просветительский центр. 
К весне 2024 года пакет доку-
ментов должен пройти истори-
ко-культурную экспертизу, после 
чего будет понятна стоимость 
работ.

От входной группы до 
балюстрады

Идет реставрация еще одного 
знакового объекта не только Ир-

бита, но и всего региона – дра-
матического театра имени А.Н. 
Островского. Это старейший дей-
ствующий театр Среднего Урала 
– первый спектакль в нем состо-
ялся в 1846 году.

За свою почти двухвековую 
историю здание неоднократно го-
рело, а затем восстанавливалось. 

Известно, что в 1950 годы после 
очередного пожара в ремонт-
ных работах принимал участие 
маршал Победы Георгий Жуков, 
тогда командовавший войсками 
Уральского военного округа. Не-
смотря на разные ЧП, популяр-
ность театра была огромной – на 
спектакли собирался весь ирбит-
ский бомонд. На сцене блистали 
не только лучшие актеры обла-
сти, но и звезды Советского Со-
юза – Вера Марецкая, Евгений 
Самойлов, Ростислав Плятт.

Удивительно, но многое из 
внутреннего убранства театраль-
ных помещений сохранилось до 
наших дней в исходном виде – 
балконы и колонны, обивочные 
ткани, люстра в зрительном за-
ле… Сохранилась и уникальная 
акустика, позволяющая актерам 
работать без дополнительного оз-
вучания. Между тем само здание 
отчаянно нуждалось в реставра-
ции.

Проблему помог решить Ев-
гений Куйвашев. В 2021 году по 
поручению главы региона Ирби-
ту были выделены средства из 
областного бюджета, и восстано-
вительные работы начались.

– За это время привели в по-
рядок три фасада, укрепили фун-
дамент, отремонтировали окна. 
По историческим чертежам вос-
создали входную группу и ба-
люстраду (ограждение балкона 
из фигурных столбиков. – Прим. 
ред.) с вазонами, – рассказал Иван 
Лавелин. – В процессе работ вы-
яснилось, что нужно укреплять 
и несущие стены, и чердачное 
перекрытие – этим и занимаемся 
сейчас. Учитывая, что здание по-

следний раз ремонтировалось в 
1953 году, подобные «сюрпризы» 
были ожидаемы.

В ближайшее время стро-
ителям предстоит выполнить 
реконструкцию внутренних по-
мещений театра.

– Будем менять все инженер-
ные сети, делать новую механику 

сцены, чтобы она могла транс-
формироваться. Сценическое 
оборудование – звук, свет – тоже 
будут новые. У театра появит-
ся просторное фойе, гримерные 
комнаты, костюмерная. Полно-
стью завершить реставрацию 
театра планируется в 2025 году, 
общая стоимость проекта со-
ставит свыше 480 миллионов 
рублей, – сообщил Владимир 
Мантуров.

Удивительное рядом
Неподалеку от Пассажа под 

вывеской «Ленина, 16» можно 
увидеть полуразрушенный двух-
этажный дом. Как рассказали в 
городском историко-этнографи-
ческом музее, здесь в XIX веке 
располагалась гостиница «Бир-
жевая» – лучшая в Ирбите. В ней 
неоднократно останавливался из-
вестный писатель Дмитрий Ма-
мин-Сибиряк. В гостинице еще в 
1882 году существовал телефон, 
которым постояльцы пользо-
вались для разговоров с Пасса-
жем. А на первом этаже работал 
модный ресторан, где угощали 
устрицами и омарами из Среди-
земного моря. В советские годы в 
здании размещался дом бытовой 
техники, потом оно перешло в 
частные руки, и кто сейчас вла-
деет им, неизвестно. При этом в 
архивах сохранились рисунки с 
уникальными резными орнамен-
тами, украшавшими вход в зда-
ние. Сейчас власти Ирбита хотят 
перевести сооружение в муници-
пальную собственность, чтобы 
отреставрировать.

Николай Юдин, глава Ирбита:
– Восстановлением объектов 

культурного наследия мы зани-
маемся с 2018 года по поручению 
губернатора Евгения Куйвашева. 
На эти цели городу поэтапно вы-
деляются средства из областного 
бюджета. Так, в 2022 году на ре-
монтно-реставрационные работы 
было направлено 124 млн рублей. 
Сначала заказываем обследова-
ние объекта специалистам про-
фильных научных институтов 
– они выдают соответствующее 
заключение, затем на его основа-
нии готовится проектно-сметная 
документация и далее непосред-
ственно реставрация. Если объект 
находится в полуразрушенном 
состоянии и может представлять 
опасность для окружающих, 
перед реставрацией проводятся 
противоаварийные работы. Весь 
процесс согласовывается с об-
ластным управлением госохраны 
объектов культурного наследия. 
На восстановление одного объ-
екта уходит от трех до пяти лет.

Уже сделано
Восстановлены жилые дома 

на Ленина, 4; Володарского, 7; 
Коммуны, 29; Красноармейской, 
5; Кирова, 60 и Советской, 1. К 
последним двум домам сейчас 
подводятся коммунальные сети, 
чтобы приспособить здания к 
современным условиям прожи-
вания. Жителям предоставлено 
временное жилье из маневренно-
го фонда;

Начаты восстановительные 
работы в домах на Революции, 24 
и Орджоникидзе, 61 (демонтаж 
аварийных конструкций), а так-
же в здании школы № 1 по улице 
Красноармейской, 1–3;

Идет разработка проектно-
сметной документации на ре-
ставрационные работы в жилых 
домах на Ленина, 27; Кирова, 78; 
Карла Маркса, 28 и 44;

Идут противоаварийные ра-
боты в жилом доме на Карла 
Либкнехта, 11, в дальнейшем его 
планируется отреставрировать;

Идут противоаварийные ра-
боты в нежилом доме по улице 
Орджоникидзе, 37. Он долго на-
ходился в частных руках, разру-
шился почти полностью. В 2022 
году его удалось перевести в 
муниципальную собственность. 
Здание будет отреставрировано и 
по поручению губернатора при-
способлено под гостиницу.

Все вышеуказанные здания 
являются объектами культурного 
наследия.

 Юлия Бабушкина
«Областная газета»

ИТОГИ

ÍÀÊÎÍÑÓËÜÒÈÐÎÂÀËÈ ÍÀ 5 ÏÐÅÒÅÍÇÈÉ
На территории города Ирбит Свердловской обла-
сти осуществляет деятельность консультацион-
ный пункт для потребителей, созданный на базе 
ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии в г. Ирби-
те, Ирбитском, Слободо-Туринском, Тавдинском, 
Таборинском и Туринском районах».

По итогам деятельности 
за 3 месяца 2023 года специ-
алистом консультационно-
го пункта для потребителей 
оказано 176 консультаций, 
по вопросам защиты прав 
потребителей.

Так же подготовлено 5 
претензий на сумму более 
23,0 тысяч рублей, следует 
отметить, что в досудебном 
порядке удовлетворенных 
требований 4 (это 80 %) на 
сумму более 23,0 тысяч ру-
блей.

С целью урегулирования 
возникших споров по вопро-
сам защиты прав потреби-
телей в судебном порядке, 
подготовлено 2 исковых за-
явления, по вопросам про-
дажи непродовольственных 
товаров – автомобилей (на-
вязывание дополнительных 
платных услуг при заключе-
нии автокредита). Оба иско-
вых заявления находятся на 
стадии рассмотрения судом.

Проведено две горячие 
линии, а также два семинара 

с учащимися образователь-
ных учреждений.

Консультационный пункт 
по защите прав потребите-
лей Ирбитского филиала 
ФБУЗ «Центр гигиены и 
эпидемиологии в Свердлов-
ской области» оказывает 
помощь гражданам в состав-
лении проектов жалоб, пре-
тензий, исковых заявлений, 
связанных с нарушениями 
потребительского законода-
тельства по адресу: г. Ирбит, 
ул. Мальгина, д. 9, каб. 36, 
телефон 8 (34355) 6-36-28, 
+7 (922)035-35-05.
А. Вострова, юрисконсульт 

отдела экспертиз в 
сфере защиты прав 

потребителей
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Ñ 60-ËÅÒÈÅÌ ÑËÅÄÑÒÂÅÍÍÛÕ 
ÏÎÄÐÀÇÄÅËÅÍÈÉ ÌÂÄ ÐÎÑÑÈÈ

6 апреля свой профессиональный праздник отмечают сотрудники 
следственных подразделений МВД России. 60 лет органы юстиции 
стоят на страже законности. За это время подразделение претер-
пело множество реформ, но одно осталось неизменным – любовь 
сотрудников к выбранной профессии.

6 апреля 1963 года Президиум Вер-
ховного Совета СССР издал Указ «О 
предоставлении права производства 
предварительного расследования орга-
нам охраны общественного порядка». 
15 апреля 1963 года на основании это-
го Указа ПВС РСФСР внес изменения 
в Уголовно-процессуальный кодекс 
РСФСР, определив составы престу-
пления подследственные следователям 
МООП (ныне МВД). 8 июня 1963 года 
приказом Министра внутренних дел 
введено в действие «Положение об орга-
низации и деятельности следственного 
аппарата МООП».

Следственный отдел УВД Свердлов-
ской области и его подразделения на 
местах (отделы, отделения и группы сле-
дователей) начали функционировать с 1 
июля 1963 года. Личный состав вновь 
создаваемой службы, на первоначаль-
ном этапе, комплектовался за счет суще-
ствовавшей в то время службы дознания.

Первым начальником следственно-
го отделения УООП по г. Ирбиту был 
назначен с 01.08.1963 г. Ударцев Генна-
дий Павлович. Затем следственное от-
деление возглавляли Бабин Владимир 
Степанович, Букатин Владимир Влади-
мирович, Исаков Александр Георгиевич, 
Самолин Юрий Павлович, Вахранева 
Валентина Михайловна, Киселева Свет-
лана Ивановна. У истоков следственной 
работы трудились высокопрофессио-
нальные следователи. В свое время они 
заложили основу и традиции следствен-

ного подразделения ОВД г. Ирбита и в 
дальнейшем передали эстафету воспи-
танным ими молодым юристам.

Работа следователя под силу не каж-
дому, некоторые не выдерживают боль-
ших моральных и психологических 
нагрузок, связанных с постоянной от-
ветственностью за судьбы людей. Но те, 
кто не боясь трудностей добросовестно 
выполняют свой служебный долг, по 
праву пользуются уважением в коллек-
тиве и среди гражданского населения 
города Ирбита и Ирбитского района.

Сегодня в следствии продолжают 

плодотворно трудиться юристы-про-
фессионалы. В настоящее время воз-
главляет следственный отдел МО МВД 
России «Ирбитский» подполковник 
юстиции Стаин Андрей Владимиро-

вич. Многие сотрудники следственного 
подразделения, беззаветно преданные 
своему делу, награждены медалями, на-
грудными знаками и почетными грамо-
тами.

Руководство и личный состав меж-
муниципального отдела МВД России 
«Ирбитский» поздравляют коллег и 
ветеранов следственного отдела с про-
фессиональным праздником! Желаем 
крепкого здоровья, благополучия, осу-
ществления намеченных планов и даль-
нейших успехов на службе!

МО МВД России «Ирбитский»

ÏÅÐÅÂÅË ÌÎØÅÍÍÈÊÀÌ ÑÂÛØÅ 
ÌÈËËÈÎÍÀ ÐÓÁËÅÉ, ÊÒÎ ÁÎËÜØÅ?

1 апреля 2023 года в дежурную 
часть полиции Ирбита обратился мест-
ный житель 1963 г.р. с заявлением о 
том, что неизвестное лицо обмануло 
его и похитило 1.101.200 рублей, при-
чинив тем самым ему значительный 
материальный ущерб.

Потерпевший рассказал сотрудни-
кам полиции о том, что ему на теле-
фон позвонила неизвестная женщина 
и представилась сотрудником Цен-
трального банка России. Собеседница 
пояснила мужчине, что на его имя в од-
ном из московских банков открыт счет, 
получателем которого является некая 
женщина. Затем звонившая передала 
трубку своему коллеге, который под-
твердил информацию и сообщил по-
терпевшему, что если тот не переведет 
свои денежные средства, то его при-
влекут к уголовной ответственности 
за то, что он якобы переводит деньги 
на Украину. Следом позвонил другой 
неизвестный, который представился 
майором ФСБ, и повторил историю 
про уголовную ответственность. По-
терпевший попросил предоставить ему 
документы, удостоверяющие личности 
сотрудников банка, которые звонили. 
После получения документов в мессен-
джере, мужчина поверил незнакомцам 
и отправился в банк.

В банке потерпевший обналичил 
со своего счета денежные средства в 
сумме 811.224 рубля. Затем, следуя 
инструкциям звонивших, перевел эти 
деньги на указанные мошенниками 
счета. После этого злоумышленники 
вновь связались с потерпевшим и по-
требовали отправить еще 300.000 ру-
блей, чтобы погасить кредит, который 
на его имя оформила некая женщина. 
Мужчина оформил кредит и перевел 
мошенникам еще 300.000 рублей, после 
чего получил в мессенджере документ 
о том, что кредит погашен. Мошенники 
уверили гражданина, что всё в порядке, 
на женщину, которая оформила на него 
кредит, заведено уголовное дело, а его 

вместе с сожительницей приглашают 
в отдел полиции для проведения след-
ственных действий. Но звонки на этом 
не прекратились.

Потерпевшему вновь позвонил май-
ор ФСБ и сказал, чтобы тот уговорил 
свою сожительницу сходить в банк и 
проверить ее банковский счет. Мужчина 
рассказал дома о произошедшем своей 
избраннице и после этого все же решил 
обратиться в полицию. Общий ущерб 
похищенного составил 1.101.200 ру-
блей. Следственным отделом МО МВД 
России «Ирбитский» возбуждено уго-
ловное дело по признакам состава пре-
ступления, предусмотренного частью 
4 статьи 159 Уголовного кодекса Рос-
сийской Федерации (мошенничество, 
совершенное организованной группой 
либо в особо крупном размере).

Уважаемые граждане! Напоминаем, 
что сотрудники правоохранительных 
органов никогда не звонят гражданам 
по финансовым вопросам, а верить 
документам или служебным удостове-
рениям, отправленным через мессен-
джеры и вовсе не стоит. Мошенники 
могут представляться кем угодно и вы-
думывать самые невероятные истории 
только для того, чтобы завладеть ваши-
ми деньгами. Необходимо быть всегда 
предельно бдительными, а лучше во-
обще не вести никакие разговоры на 
финансовые темы с незнакомыми вам 
людьми. Не надо отправлять неизвест-
ным людям или на якобы «безопасные 
ячейки» ваши денежные средства, ведь 
безопаснее всего им у вас лично или на 
вашем счете. Если же вы вступили в 
диалог с незнакомцами, то подвергайте 
сомнению любую информацию и пере-
проверяйте её. На вас могут оказывать 
давление, торопить, просить не отклю-
чать телефон – это всё манипуляции. 
Твердо стойте на своем и не позволяй-
те себя обмануть. Будьте бдительны и 
предупредите своих близким о подоб-
ных схемах обмана граждан.

À ÅÑÒÜ È ÁÎËÜØÅ! ËÈØÈËÀÑÜ 5.700.000 
ÐÓÁËÅÉ, ÐÅØÈÂ ÇÀÐÀÁÎÒÀÒÜ ÍÀ ÁÈÐÆÅ

30 марта в дежурную часть полиции 
Ирбита обратилась местная жительница 
1968 г.р., которая заявила, что неизвестное 
лицо ввело её в заблуждение и путем об-
мана похитило денежные средства в сумме 
5.719.650 рублей, причинив ей тем самым 
значительный материальный ущерб.

Правоохранителям женщина пояснила, 
что в марте текущего года она заинтере-
совалась биржей. В сети «Интернет» она 
увидела рекламу с предложением зареги-
стрироваться на сайте торговой площад-
ки, прошла регистрацию, открыла свой 
счет – биржевую ячейку, и пополнила её 
на сумму 10.000 рублей. Через приложе-
ние «Skype» с ней созвонился неизвестный 
мужчина, который представился финансо-
вым аналитиком. В течение недели он кон-
сультировал женщину по вопросам работы 
на бирже, помогал делать первые мелкие 
сделки. Женщина пополнила свою ячейку 
еще на 8.000 рублей. Консультант помогал 
ей торговать на бирже, и сумма на счете 
росла. Он стал уговаривать женщину вне-
сти более крупную сумму, предлагал взять 
кредит на сумму 4.000.000 рублей, но она 
не соглашалась, потому что боялась, что её 
обманут, ведь она слышала о том, что таким 
образом часто обманывают людей. Тогда 
консультант помог ей вывести с ее брокер-
ского счета 1.500 рублей и сам пополнил её 
брокерский счет на 52.000 долларов, после 
чего женщина ему поверила.

Потерпевшая оформила кредит на 
4.500.000 рублей и, следуя инструкци-
ям псевдо аналитика, перевела денежные 
средства в сумме 1.970.000 рублей на ука-
занный им счет, принадлежащий якобы 
«валютнику», который должен был пере-
вести рубли в доллары. Затем она при по-
мощи своего «добродетеля» продолжила 
торговать на бирже, совершала сделки, 
сумма счета росла. Она стала дальше повы-
шать сумму своего брокерского счета, пере-
вела еще 1.730.000 рублей, спустя неделю 
добавила ещё 957.500 рублей. После внесе-
ния данных сумм, при попытке вывода, ей 
сообщили, что она назвала неправильный 
код авторизации и счет был заблокирован. 

Чтобы разблокировать счет, она решила 
внести залоговую сумму в размере 14.000 
долларов. Женщина вместе с мужем офор-
мили еще 4 кредита, затем она перевела 
мошенникам 1.161.500 рублей. После того, 
как женщина внесла залог, ей сообщили, 
что из-за допущенных ошибок ей необхо-
димо еще внести денежные средства. Она 
поняла, что с нее требуют слишком много 
денег, задумалась и осознала, что ее обма-
нывают. Всего мошенникам потерпевшая 
перевела 5.719.650 рублей, после чего об-
ратилась в отдел полиции. Следственным 
отделом МО МВД России «Ирбитский» 
возбуждено уголовное дело по признакам 
состава преступления, предусмотренного 
частью 4 статьи 159 Уголовного кодекса 
Российской Федерации (мошенничество, 
совершенное организованной группой ли-
бо в особо крупном размере).

Сотрудники полиции предупреждают, 
что игры на бирже являются одним из самых 
рискованных видов финансовых операций. 
Будьте бдительны и не поддавайтесь на 
сомнительные предложения, обещающие 
легкую и быструю прибыль. Все брокер-
ские компании должны быть лицензирова-
ны, сведения о них и реестр размещены на 
сайте Центробанка России. Следовательно, 
прежде чем отдать деньги брокеру, следует 
проверить его легальность, почитать отзы-
вы, найти информацию. Кроме того, при 
переводе денег стоит обратить внимание на 
то, кому вы переводите финансы – физли-
цу или юрлицу. Брокерские компании ис-
пользуют только счета юридических лиц. 
Если же в процессе оформления перевода 
вы обнаружили, что деньги поступят физи-
ческому лицу, знайте – вас хотя обмануть. 
Мошенники также предлагают оформить 
кредит для игры на бирже, могут убеждать, 
что необходимо оплатить некие пошлины, 
взносы или залоги, чтобы получить якобы 
заработанные миллионы, а для этого тоже 
нужно будет взять кредит. Будьте предельно 
бдительными, не поддавайтесь на уловки 
мошенников и предупредите о подобных 
схемах обмана граждан своих близких.

МО МВД России «Ирбитский»

«ÄÅÒÈ ÐÎÑÑÈÈ – 
2023»

Первый этап Всероссийской анти-
наркотической операции «Дети России 
– 2023» проходит с 3 по 12 апреля 2023 
года. Акция направлена на предупрежде-
ние распространения наркомании среди 
несовершеннолетних и выявление фак-
тов вовлечения несовершеннолетних в 
преступную деятельность, связанную 
с незаконным оборотом наркотических 
средств и психотропных веществ, их пре-
курсоров.

Сотрудниками полиции совместно с 
представителями образовательных уч-
реждений и местного самоуправления, 
общественными объединениями и орга-
низациями проводятся лекции, беседы, 
тематические занятия и другие профи-
лактические мероприятия, направленные 
на информирование несовершеннолет-
них и их родителей о вреде потребления 
наркотиков, алкоголя и табака, а также об 
ответственности, предусмотренной зако-
нодательством Российской Федерации за 
незаконный оборот наркотиков.

Уважаемые граждане, если вам из-
вестны факты незаконного оборота 
наркотиков, в том числе информация 
о наркопритонах, точках по торговле 
наркотиками или вовлечении несовер-
шеннолетних в незаконное потребление 
наркотических средств, просим вас сооб-
щать об этом по единому телефону дове-
рия Главного управления МВД России по 
Свердловской области: (343) 358-71-61. 
Приём обращений по телефону доверия 
осуществляется круглосуточно опера-
тивными дежурными. Анонимность га-
рантируется. Кроме того, вы можете 
обратиться в дежурную часть МО МВД 
России «Ирбитский» лично или по теле-
фону: 6-25-27.

МО МВД России «Ирбитский»
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ÎÒÊÀÇÛÂÀÞÒÑß ÎÒ ÓÐÀËÜÑÊÎÃÎ ÌÎËÎÊÀ
«Алапаевский завод заявил 

о переизбытке молока, «Да-
нон» отказался брать. Мы про-
изводим 70 тонн в день, сейчас 
их крайне сложно сбыть. К 
тому же чтобы поддержать 
производство, мы ежемесячно 
должны получать субсидию (из 
расчета 4,2 рубля на литр моло-
ка), но январь, февраль и март 
она традиционно задержива-
ется. Сейчас только начали 
приходить средства за 3 меся-
ца», – рассказал директор ООО 
«Некрасово-1» Александр Вол-
ковский.

С той же тенденцией сталки-
ваются и в Тюменской области, 
где с февраля цена опустилась 
с 32 до 28 рублей, и по данным 
переработчиков, снижение 
продолжится. Давление на ры-
нок оказывают падение поку-
пательского спроса и поставки 
из Башкортостана, где произ-
водители готовы сбывать мо-
локо по 24 рубля за литр. Для 
тюменских фермеров продажа 
по такой цене ставит работу на 
грань рентабельности.

«Сейчас в среднем закупа-
ют по 28 рублей, но «Данон» 
говорит, что это не предел. 
Агрофирме «Маяк» переработ-
чик снизил закупочную цену 
уже на 5 рублей. Увеличивать 
переработку не могут, гово-
рят, что сыры уже приходится 

в коридоре складывать – места 
на складах нет», – рассказала в 
агрофирме «Колос».

Более защищенными в этой 
ситуации оказались крупные 
производители, работающие 
по долгосрочным контрактам 
с фиксированными ценами, 
однако из-за высокой вола-
тильности заключали догово-
ры единицы. Под наибольший 
удар, отмечают участники рын-
ка, попали малые хозяйства, 
где себестоимость производ-
ства выше.

В Союзе предприятий мо-
лочной промышленности 
Свердловской области между 
тем тенденцию к удешевлению 
закупа считают естественным 
рыночным процессом, обуслов-
ленным ростом производства 
молока за 2023 год в регио-
не на 5 % и происходившим в 
2021-2022 годах значительным 
ростом цен производителей. В 
2022 году цена закупа молока 
увеличилась на 10 %, а себе-
стоимость выпуска некоторых 
видов продукции у переработ-
чиков выросла до 30 %.

«Производители молока на 
дефиците поднимали цены. 
Сейчас нам нужно принять 
рост объемов производства. 
Переработчики сейчас снизили 
цены для торговли. По какой 
цене продукцию продают ко-

нечному потребителю – вопрос 
к ритейлу», – замечает предсе-
датель союза Игорь Пехотин.

Впрочем, производители с 
этой позицией не соглашаются, 
указывая на рост себестоимо-
сти и невозможность попол-
нить оборотные средства за 
счет продажи крупных урожаев 
зерновых, собранных в 2022 
году.

«Цена на зерно падала до 
6-7 рублей за килограмм. Его 
не продать, себестоимость 
нашего зерна – 7,03 рубля, у 
малых предприятий – выше. 
Нести затраты на хранение с 
такими закупочными ценами 
нет возможности», – добавляет 
Анатолий Никифоров.

В настоящее время цена 
на зерновые поднялась до 15-
16 рублей. Однако нарастить 
сбыт свердловским и тюмен-
ским аграриям не позволяют 
более низкие цены производи-
телей из Курганской области, 
где на март оставалось непро-
данным порядка 700 тыс. тонн 
пшеницы. При этом весь объ-
ем внутреннего потребления 
Свердловской области, отме-
чают в профильном комитете 
Заксобрания, приближается к 
этой цифре. В Тюменской об-
ласти производство зерновых 
также значительно превышает 
внутреннюю потребность – 1,9 

млн тонн против 1,2 млн тонн.
В качестве мер поддержки 

со стороны депутатов Сверд-
ловской области предлагается 
увеличить закуп сырья «Ир-
битским молочным заводом», 
однако его возможности огра-
ничены. В настоящее время 
объем закупа с его стороны со-
ставляет порядка 500-550 тонн 
в день, в то время как только 
производителями Ирбитского 
района в день выпускается бо-
лее 450 тонн.

«В данной ситуации «Ир-
битский молочный завод» без 
увеличения заявок от торговых 
сетей не имеет возможности 
увеличить закуп молока нату-
рального сырья, но дает своим 
поставщикам гарантии на при-
нятие объема, согласованного 
на 2023 год в полном объеме», 
– прокомментировал директор 
«Ирбитского молокозавода» 
Григорий Бачериков.

Среди предложений депкор-
пуса звучит и покупка сырья 
за бюджетный счет в рамках 
различных соцпрограмм, что 
поддерживают и предприятия-
переработчики.

«Несколько лет у нас подни-
мается вопрос о создании про-
граммы «Школьное молоко», 
направленной на обеспечение 
учеников бесплатным моло-
ком. В Министерстве АПК та-

кую программу готовят. На ее 
реализацию в год может потре-
боваться до 500 млн рублей», 
– считает депутат Заксобра-
ния Вячеслав Вегнер.

Меры поддержки обсуж-
дают и в департаменте АПК 
Тюменской области, но пока, 
как отмечают в ведомстве, не 
пришли к конечному вариан-
ту. В то время как чиновники 
ищут решение проблемы, про-
изводители указывают на рост 
затрат с приближением посев-
ной и вынужденную экономию 
на закупе техники, удобрений и 
горючего.

«Хозяйства сейчас ставят 
вопрос: или технику купить, 
которая подорожала за год поч-
ти в 2 раза, или отказаться от 
увеличения оплаты труда», – 
отмечает собеседник издания в 
агрокомплексе.

Стоит отметить, с падени-
ем закупочных цен на молоко 
столкнулись производители в 
целом ряде регионов России: 
Омской, Ленинградской обла-
стях, Чувашии и других субъек-
тах. Пока региональные власти 
вариантов решения проблемы 
не предложили, а рынок может 
потерять заметное количество 
молочных ферм.

«Правда УрФО»

ÊÀÊÈÅ ÇÀÊÎÍÛ Î ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÈ 
ÇÀÐÀÁÎÒÀÞÒ Â ÀÏÐÅËÅ 2023 ÃÎÄÀ

В апреле 2023 года вступа-
ет в силу ряд законов и иных 
нормативных актов, которые 
существенно изменят жизнь 
россиян. Они касаются ма-
теринского капитала, оплаты 
коммунальных услуг и ипотеч-
ных облигаций.

Юристы рассказали, как бу-
дут работать нововведения.

Оплата ЖКХ
С 1 апреля 2023 года всту-

пает в силу постановление пра-
вительства, которое дает право 
местным властям устанавли-
вать максимально допусти-
мую долю расходов граждан 
на оплату жилого помещения 
и коммунальных услуг. Кри-
терии дифференциации при 
определении максимально до-
пустимой доли расходов граж-
дан устанавливаются на основе 
рекомендаций Минстроя Рос-
сии.

«При определении регио-
нального стандарта стоимости 
ЖКУ в отношении платы за 
жилое помещение необходимо 
будет учитывать размер платы 
за коммунальные ресурсы и ус-
луги, включенные в минималь-
ный перечень», – пояснила 
юрист, член Торгово-промыш-
ленной палаты Надежда Они-
щук.

По ее словам, размер ком-
пенсации будет зависеть от 
отношения дохода семьи к про-
житочному минимуму и со-
ответствия расходов на ЖКУ 
региональному стандарту сто-
имости коммунальных услуг. 
Причем важна привязка к реги-
онам, так как и доходы, и стои-
мость коммунальных услуг по 

всей России могут значительно 
отличаться, подчеркнула Они-
щук.

Пересчет ОДН
С апреля также заработает 

закон, согласно которому пере-
счет платы за общедомовые 
нужды (ОДН) будет делаться 
постепенно в течение года. Бла-
годаря нововведению начис-
лять размер перерасчета платы 
за ОДН будут равными долями 
в течение года, а не всю сумму 
сразу, что могло быть обреме-
нительным для жителей дома.

«Жители многоэтажек при 
наличии общедомового при-
бора учета (ОДПУ) могут вы-
брать один из двух способов 
определения платы за общедо-
мовые нужды: по показаниям 
ОДПУ или на основе расчета 
среднемесячного объема по-
требления коммунальных ре-
сурсов. При выборе второго 
способа или когда такое ре-
шение не принято, в течение 
первого квартала каждого года 
производится перерасчет трат 
коммунальных ресурсов на 
ОДН за предыдущий год. Это 
может повлиять на размер пла-
тежей в зависимости от уровня 
реального потребления ЖКУ», 
– пояснила Надежда Онищук.

Маткапитал
В апреле также вступает в 

силу закон, согласно которому 
кредитные потребительские 
кооперативы и сельскохозяй-
ственные кредитные потреби-
тельские кооперативы включат 
в специальный перечень Банка 
России. Они должны будут со-

ответствовать определенным 
требованиям, уточнил юрист, 
основатель и СЕО консалтин-
говой группы vvCube Вадим 
Ткаченко. В результате, по его 
словам, средства материнского 
капитала можно будет напра-
вить на погашение займов в та-
ких учреждениях.

«Данная мера должна защи-
тить средства владельцев мат-
капитала. В этой сфере часто 
можно встретить нарушения: 
например, владельцу сертифи-
ката выдают займы на непри-
годное для проживания жилье 
по завышенной стоимости. 
Принятый закон станет новым 
механизмом защиты от мошен-
ничества в этой сфере», – пояс-
нил Ткаченко.

Ипотечные бумаги
В апреле 2023 года вступит 

в силу закон, позволяющий 
держателям ипотечных ценных 
бумаг защитить свои права в 
случае банкротства банка.

«Денежные средства, вхо-
дящие в состав ипотечного 
покрытия, должны будут нахо-
диться на специальном залого-
вом счете, открытом в одном из 
уполномоченных банков. Но-
вовведение поможет защитить 
держателей. Стоит отметить, 
что ипотечные бумаги – это 
инструмент, который помогает 
снизить конечную стоимость 
жилищного кредита и увели-
чивает возможности банков 
по ее выдаче», – резюмировал 
юрист консалтинговой группы 
vvCube.

Вера Лунькова
РБК

ÀÂÒÎÕÀÌÛ ÁËÎÊÈÐÓÞÒ 
ÊÎÍÒÅÉÍÅÐÍÛÅ ÏËÎÙÀÄÊÈ 

ÄËß ÂÛÂÎÇÀ ÌÓÑÎÐÀ
Водители мусоровозов очень 

часто сталкиваются с проблемой: 
они не могут подъехать к контей-
нерной площадке и забрать от-
ходы. Причин много: закрытые 
шлагбаумы на въезде во двор, ре-
монт дорог, низкорасположенные 
линии электропередач, перегоро-
дившие проезд авто, в том числе 
машины каршеринга.

Одна из самых частых труд-
ностей – неправильно припарко-
ванные автомобили. Из-за этого 
в прошлом году коммунальная 
техника ЕМУП «Спецавтобаза» 
не смогла вывезти отходы в зоне 
действия регоператора (34 муни-
ципальных образования Сверд-
ловской области) 41 749 раз, из 
них в Екатеринбурге – 22 452. 
В текущем году, по данным на 1 
апреля, уже 9 644 незаезда, боль-
шая часть из них – 7760 – в ураль-
ской столице.

«Проезд к контейнерной пло-
щадке для мусоровоза всегда 
должен быть открыт. Все случаи 

незаездов мы анализируем. После 
этого направляем информацию 
в ГИБДД с просьбой привлечь 
нарушителей к административ-
ной ответственности по ст. 12.19 
КоАП «Нарушение правил оста-
новки или стоянки транспорт-
ных средств», – комментирует 
начальник отдела нормативно-
правового регулирования ЕМУП 
«Спецавтобаза» Кирилл Денеж-
кин.

Водители машин, нарушаю-
щие правила парковки, не по-
нимают, что вредят сами себе: 
их же отходы не будут вывезены 
вовремя. ЕМУП «Спецавтобаза» 
просит автовладельцев соблю-
дать правила парковки и не пере-
гораживать подъезд к мусорным 
бакам. В противном случае му-
соровозу приходится уезжать, а 
затем несколько раз за день воз-
вращаться на уже пройденную 
точку, пытаясь увезти мусор. Та-
ким образом сбивается график 
вывоза отходов по всем адресам.

СПОРТ-КУРЬЕР

Шахматы
В селе Харлово Ирбитского 

района прошел шахматный тур-
нир, посвящённый памяти Алек-
сея Владимировича Бондаренко. 
Среди 60 участников призовые 
места заняли дети шахматного 
клуба «Гамбит»: первое место 
заняла Александра Красулина. 
Также у команды «Гамбита» три 
вторых и два третьих места.

Волейбол
В спортивном павильоне ста-

диона «Юность» в рамках Спар-

такиады учебных заведений ГО 
город Ирбит 2022-2023 учеб-
ный год прошли соревнования 
по волейболу среди юношей. 
Места распределились следу-
ющим образом: первое место 
– Ирбитский политехникум, на 
втором месте Ирбитский гума-
нитарный колледж, третье ме-
сто – Ирбитский филиал СОМК 
(медколледж), четвертое место 
– Ирбитский мотоциклетный 
техникум.

Лучшим игроком признан – 
Сартаков Павел (Ирбитский по-
литехникум).




